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幕張ヒューマンケア学部理学療法学科2年

下谷 大貴（千葉県立印旛明誠高等学校出身）

なぜ、理学療法士に
なりたいと思い、
東都大学を選びましたか。
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幕張ヒューマンケア学部看護学科2年

中村 円香（千葉県立船橋二和高等学校出身）

看護学生の
特に大変なことを
教えてください。

Q

A

幕張ヒューマンケア学部臨床工学科1年

高梨 七海（千葉県立千城台高等学校出身）

どのような
履修科目（講義）が
ありますか？？
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沼津ヒューマンケア学部看護学科1年

山下 璃子（静岡県私立常葉大学附属橘高等学校出身）

沼津キャンパス看護科の
魅力は何ですか。Q

A

東都大学
学校法人青淵学園
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〒366-0052 埼玉県深谷市上柴町西4-2-11

■お問い合わせ
　（平日  月曜～金曜  午前9時～午後5時）

TEL：048-574-2500　FAX：048-573-3840

深谷キャンパス

ヒューマンケア学部看護学科２年

川村 柚葉（埼玉県立寄居城北高等学校出身）

東都大学応援歌
～GO FOR A WIN～
視聴はこちらから！！

沼津ヒューマンケア学部 看 護 学 科

〒410-0032 静岡県沼津市日の出町1-1

■お問い合わせ
　（平日  月曜～金曜  午前9時～午後5時）

TEL：055-922-6688　FAX：055-924-5366

沼津キャンパス
幕張ヒューマンケア学部 看 護 学 科 臨床工学科 健康科学科

■お問い合わせ（平日  月曜～金曜  午前9時～午後5時）

〒261-0021 千葉県千葉市美浜区ひび野１-１

幕張キャンパス

TEL：043-273-1111　FAX：043-273-1001

幕張ヒューマンケア学部 理学療法学科

〒261-8501 千葉県千葉市美浜区中瀬1-3 幕張テクノガーデンE棟

東都大学チャンネル
YouTubeでも情報発信中！！

東都大学
LINEでも情報発信中！！

東都大学
Instagramでも情報発信中！！

理 系科目の勉 強も大事ですが、看護 の勉 強は 教 科 書やプ
リントなどに書かれている内容を「読 み 取る力」や自分 が

考えていることを相手に「伝える力」が必要です。色々な年齢層の
人と話したり、多くの文 章を読んで自分 の 考えをまとめたりする
ことを心がけてみてください。それが入学後、きっと役に立つと思
います。

オープンキャンパスに参加して、先輩（学生）と先生との距離が
近いと感じたからです。「この環境なら、わからないところが

あっても先生に質問しやすいのではないか」と思い、受験しました。
入学後、レポート作成の時に「上手にまとまらない箇所がある」と先生
に相談すると、個別で丁寧に指導してくださいました。先生の手厚い
サポートはとても心強いです。

私は今2年生ですが、試験勉強と課題が一番大変です。医療系
ではない学科と比べても課題が多く勉強量が強いられます

が、国家試験に合格するために勉強習慣は必要なので、今のうちに頑
張っています。また、後期は臨床実習も入ってくるので更に忙しくなり
ますが、慣れることが大事です！タフではありますがやりがいもありと
ても充実しています。

私は中学・高校の6年間、陸上競技部に所属していて、将来も
スポーツに関わりたく、選手をサポートするという方面で活躍

できる職業を探していたところ理学療法士という職業があるのを知
り、目指すことを決めました。東都大学には、小泉先生というオリン
ピックに携わっている先生がいると知り、スポーツ理学療法を目指す
私にとってピッタリだと思い、東都大学に決めました。

沼津キャンパスの魅力はカリキュラムの充実度にあると思います。専門科目は
もちろんのこと英語や手話など様々な教養を磨くことができます。また1 年

生の夏には基礎看護学実習 があり、早いうちから看護師はどんなことをしているの
か、看護とはどんなことなのかなどを自分の目で確かめることもでき新たな看護観の
発見にもなると思います。そして楽しくわかりやすい講義や演習を受けることができる
のも魅力の一つです。毎日楽しくて充実した時間を過ごすことができます！

1年の前期は、数学や英語などの基礎に加え、情報も履修します。情報
はITの基礎から丁寧に教わることができるので、助かっています。生物

など理系科目も履修する必要がありますが、文系出身の方も理系出身の方もス
タートは同じなので、同学年の友人たちと切磋琢磨しています。選択科目では
コミュニケーション論やスポーツ健康科学など、広い分野の科目も受講可能で
す。学年が上がると応用科目や臨床工学に関する専門科目が増えていきます。

高校までにどんなことを
頑張っておくといいですか？Q

A

管理栄養学部管理栄養学科1年

三ツ橋 亜美（群馬県立伊勢崎清明高等学校出身）

した　や　  だい　きなか むら　まど　か

たか なし　なな　み やま した　   り　  こ

かわ むら　ゆず   は み　 つ　はし　  あ　 み

色々な大学がある中で、
東都大学を選んだ決め手は
何でしたか？

Q

A

疑問キャンパスライフの にお答えします！Q A在学生が 疑問&
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　令和6年能登半島地震により亡くなられた方々に心からお悔やみを申し上げるとと
もに、被災された全ての方々にお見舞いを申し上げます。
　新年を迎え、皆様と東都大学が実り多い年となることを願います。今年は辰年で、新
たに立ち上がる、あるいは変革の年であるそうです。東都大学では、2019年に設置さ
れた幕張ヒューマンケア学部臨床工学科と沼津ヒューマンケア学部看護学科が完成

年度を迎えます。また、幕張ヒューマンケア学部に健康科学科が新設されます。さらに、幕張キャンパスでは、
近隣の蘇我に新たな校舎を取得しサテライトキャンパスとして臨地実習等に活用されます。
　4月に新設される健康科学科は、本学にとっても日本の医療系高等教育にとっても新しいコンセプトの学科
です。「イノベーションを創造できる高度な専門性を持つゼネラリスト」がそのコンセプトです。健康科学科は、
国家資格を持つ特定の領域の専門家ではなく、医学、医療、健康全般にかかわる広い知識と見識を持ち、求め
られる役割を果たすだけでなく、新しい価値を創造できる人材育成を目指します。医療施設、福祉施設、医育
機関、医療・健康産業では、現実に医師、看護師、薬剤師、技師などの資格を持たない人が様々な広い範囲の業
務や研究に携わっています。これらの多くの人は医療に関わらない教育を経て就職に至っていますが、医療健
康の素養がある人材はさらに活躍できると言えます。健康科学科では医療や健康の担い手となる基本的知
識・技能・態度を学び、卒業後に医療健康にかかわる場で即戦力となり、あるいは新たな開発や質を高める創
造のできる「ゼネラリスト」を目指します。従来にない貴重な医療人材となると思われ、すでに医療機関や企業
からも卒業生を採用したいという話も届いています。
　既存の学部学科においても教育の見直しを行い、改善を継続していきます。学習環境整備も進められてい
ます。このように、大学は常に変わっていきます。むしろ変わっていかなくては学問を修める場として相応しく
ありません。大学が変わるには、学生も教員も職員も変わっていかなければなりません。人は新しいこと、変化
に戸惑い、変えなくてよいと思ってしまうこともあります。辰年の今年は、変わることを前向きにとらえて、皆さ
んがそして大学が発展する実り多い年になると良いと思います。

東都大学学長  吉岡 俊正
よし　  おか　　 とし　  まさ

　本学では、令和6年度より蘇我教育センターの
運営を開始いたします。
　当センターはJR蘇我駅から徒歩5分の場所に
あり、センター内には実習室、講義室のほか、自習
スペースや図書も備えています。
　学生の皆さんは、近隣実習先での実習時や、学
内演習、講義、国家試験の模試等で利用するほか、
自習等で自由に利用できる施設となる予定です。

理事長  大坪  修
おお　 つぼ　　   おさむ

学長 新年の挨拶理事長 挨拶
　3年間に及ぶパンデミックなコロナ禍は、史上極めてまれな出来事で、世界

中の人々、国家の政治、経済、文化に計り知れない傷跡を残しました。

　私達この東都大学においても日々の学生、職員の健康管理は無論、学習に

もいろいろと問題提起されています。特に医療教育においては実習が重要で、これを機会に実習を

中心とする後期では、キャンパス中心でなく病院での教育が行われます。

　本学の関連病院では、東和病院（東京都）には看護研究センター、江東病院には実習サポートセ

ンターがあります。これらの関連病院の看護研究センターや実習サポートセンターを有効利用す

れば、各学科間の学内交流も不可能ではないと思います。

　これからの大学の在り方で、国際化は世界の情勢からみても大切な課題です。世界的には国を

またいで交換留学も行われています。本学も将来的には国際的交流を目指して、グローバルな

人材養成を皆で考えてみませんか。皆様の積極的な意見を受け、本学の新しい発展に供したい

と考えます。

2023年12月吉日

幕張ヒューマンケア学部

蘇我教育センターNEW

学生選
書

ツアー

関連病院・企業見学バスツアー

2024年4月開設!!
～紀伊国屋書店新宿本店にて
　　　　　　4年振りに開催しました！～

東都大学の関連病院や企業を見学するバスツアーに深谷キャンパス・
幕張キャンパスの学生が参加しました。

深谷キャンパス
図書館

健康科学科健康科学科
健康と医療のイノベーションを
創造できる高度な専門性を
持つゼネラリストを育てます。
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▼BLS（一次救命処置）体験

▼the engyによるスペシャルライブ

　今年度も対面での学園祭を開催することができました。
　ご協力いただきました各キャンパス近隣の企業様、ご近所の皆様、ご来場いただいた皆様をはじめ、学園祭に関わっていただいた全ての皆様に、心より御礼申し上げます。

実行委員会より

青淵祭

11/3●金
深谷キャンパス

青淵祭

11/3●金
深谷キャンパス

東都祭

11/19●日
幕張キャン

パス
東都祭

11/19●日
幕張キャン

パス

沼津東都
祭

11/18●土
沼津キャ

ンパス
沼津東都

祭

11/18●土
沼津キャ

ンパス

園祭学 2023園祭学 2023

▲子どもたちに大人気！今年も移動動物園がやってきました。

▲芸人ライブでは学生が
　MCを担当しました！

▲今年も数多くの模擬店が出店されました！ ▼学生対抗バスケ大会が実施されました！

▼チョコバナナ販売！

▼くるみボタン作りました！

▼足湯で癒しをお届け！

▼ビンゴ大会で『ドキドキ』！

▲献血に御協力を！

▲マジックショー盛り上がりました！

▲アロマの香りに癒されながらマッサージ

▲助産師課程による赤ちゃん誕生までの経過と赤ちゃんのお世話

▲各学科体験型オープンラボが
　実施されました！
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　MCを担当しました！

▲今年も数多くの模擬店が出店されました！ ▼学生対抗バスケ大会が実施されました！

▼チョコバナナ販売！

▼くるみボタン作りました！

▼足湯で癒しをお届け！

▼ビンゴ大会で『ドキドキ』！

▲献血に御協力を！

▲マジックショー盛り上がりました！

▲アロマの香りに癒されながらマッサージ

▲助産師課程による赤ちゃん誕生までの経過と赤ちゃんのお世話

▲各学科体験型オープンラボが
　実施されました！
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毎日忙しい医療系大学の学生たち。
試験やレポートに追われる毎日の中でも楽しみを見つけながらリフレッシュしています。

学生たちが寄せてくれた写真をご紹介します

深谷キャンパス2号館の一部です。
その日の放課後は大雨で、私は大学のメディア室に
残ってパソコンでレポートを作成していました。夕方、外
に出たら大きな水たまりができていました。「結構降っ
たな～」と水たまりをみてみると、大学の一部とその周
辺の景色が水面に映っていました。まるで地上と水たま
りの中と2つ世界があるかのように見えて綺麗でした。
大学に残って課題をするのは疲れるけれど、頑張った
時に小さな幸せが感じられるのはいいなと思いました。

深谷

キャ
ンパ
ス

学生カメラマン企画

管理栄養学部管理栄養学科3年

小山 琉々花
（長野県小諸高等学校出身）

こ　 やま　　る　  る　  か

管理栄養学部管理栄養学科1年

浦野 遥
（群馬県立高崎北高等学校出身）

うら　 の　  はるか

終講テストが終わ
り、追 試もなく、実
習 も 終 わ り、夏 休
みに入りました。
開放感に満ち溢れ
て帰省を満喫中の
写真です！

ヒューマンケア学部看護学科1年

田原 愛梨奈
（沖縄県私立沖縄尚学高等学校出身）

た　  はら　　え　　り　　な

今年の9月に広島と愛媛の
中間にある大三島という島
にある大山祇神社で撮った
御神木です。
広島と愛媛を繋ぐ道をしま
なみ海道は景観が素晴らし
いことで有名ですが、しまな
み海道を自分の運転で走る
ことが 夢で、それがやっと
叶いました！
この写真を見ると充実感や
感動を思い出して懐かしく
なります。

高校時代の後輩が部活動
を引退したため、お疲れ様
会として食事に連れて行っ
た際の1枚です！
後輩の寂しそうな表 情と
目の前のパンケーキに嬉
しさが隠せない横顔が忘
れられません。
先輩らしくごちそうできて
誇らしく感じた思い出です！

ヒューマンケア学部看護学科1年

岡本 果歩（埼玉県私立埼玉栄高等学校出身）

おか　もと　　か　　ほ

管理栄養学部管理栄養学科２年

尾澤 光輝
（群馬県立太田フレックス高等学校出身）

お　  ざわ　  こう　  き

2023年9月3日、日産スタジアムにて。
私の大好きなアーティストで、大学に曲を提供してくださった松本孝弘さ
んがいる、B’zのライブに行って来ました。

今回、premium席に応募したところ当選し
ました。
席が前から2列目！今までで1番近くで松本
さんと稲葉さんを見ることができました。
国家試験対策や就職活動で大変な日々です
が、とてもよい息抜きでした。

管理栄養学部管理栄養学科4年

飛川 華穂
（群馬県立桐生南（現 桐生清桜）高等学校出身）

とび　かわ　　か　　ほ

姉、いとこと伊香保に
出かけたときに撮りました。

甥との
夏の思い出の写真です。

祖母の家に行き、
雪で遊んだときの写真です。

金賞

銀賞
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私は熊谷西高校のOBです。
万が一のとき、知っておけば
人を救えるかもしれない手技を
自身の経験を含めて伝えながら

行いました。

ヒューマンケア学部看護学科3年

小高 太陽（埼玉県立熊谷西高等学校出身）

お　　だか　　たい　 よう

深谷キャンパス

ヒューマンケア学部

看護学科

［埼玉県立深谷第一高等学校］

2023年7月24日
study

friends
interestStudent lifeFukaya

Campus

皆さん積極的で、真面目に

取り組んでくださいました。

飲み込みが早く、実践の際

にも、心臓マッサージの精

巧さを計測する機械で高

い値が出ている方が何名も

いて、驚きました！

出張講義のお申し込みは
こちらから！

▲ 心音を聴いてみよう

▲ 赤ちゃんの沐浴後、からだをしっかり拭いて、おむつをつけます

▲ 血圧測定

▲ 写真中央：清瀬愛華さん  左右は埼玉工業大学の学生さん ▲ 中学生の意見交換のMCを務めました

▲ 野菜摂取状況測定 ▲ 血圧測定 ▲ 握力測定

医療・看護を学び
これから実践していく者として、
一般の方にも一次救命処置など、
必要な知識・技術を伝えていくことも
役割のひとつであると感じ得ることが

できました。

ヒューマンケア学部看護学科3年

加藤 萌衣（山形県立鶴岡南高等学校出身）

か　   とう　　  め　　 い

自分がわかっていなければ人に
教えることはできません。私自身、
細かな点も理解を深めながら相
手に伝わるよう工夫しました。生
徒の皆さんは真剣で、どのように
すれば効果的な方法で行うこと
ができるかを考えて行動していた
のが印象的でした。

東都大学と埼玉県立深谷第一高等学校は、包括的な高大連携に関する協定を締結しました。その
教育連携事業の一環として、2023年度から深谷第一高等学校が開講する学科選択科目「看護
学」（２単位）における担当を東都大学の教員が引き受けています。この日は午前・午後にわたり、
講義や実習を行いました。学生（助産師課程の4年生と3年生の有志）も協力してくれました。生徒
の皆さんは真剣に講義や実習に取り組んでいました。

　深谷市福祉健康まつりは、福祉や健康に関する活動を行って
いる団体が市民や地域へPRする場、市民の交流の場として開催
されています。ふるさと上柴まつりは大学の所在地である上柴
町のお祭りです。両イベントとも4年ぶりの開催でした。本学の
テントにも多くのお客様がお見えになりました。

高大連携 看護学実習

［埼玉県立熊谷西高等学校］

2023年7月13日

出張講義
深谷市福祉健康まつり、
ふるさと上柴まつりに
参加しました！

ふるさと ふかや 渋沢学フォーラム

深谷市福祉健康まつり
2023年10月29日（日）

ふるさと上柴まつり
2023年11月18日（土）

深谷市民文化会館 大ホール
2023年11月10日（金）

（埼玉県立熊谷農業高等学校出身）
鈴木 洸磨ヒューマンケア学部

看護学科3年

すず　   き　　  こう　　ま

学生が活躍できる場所です
　東都大学には、学生が活躍できる場所がたくさんあります。オープンキャンパスなどの行事を行うオフィ
シャルサポーターや認知症を患っている方とそのご家族が集う「オレンジカフェ東都」など様々なボラン
ティア活動があります。私は、これらの活動に参加し、貴重な体験を得て様々なことを学びました 。
　私は2022年に行われた第13回青淵祭実行委員長を務めました。3年ぶりに対面で行えることに
なり「絶対に成功させないと」という思いが強く、プレッシャーを感じていました。当時は、そんな大
役が自分に務まるのか不安で涙を流したこともありましたが、実行委員会の メンバーや学生の皆さ
ん、先生方、事務局の皆様に支えられ、当日は多くの方にご来場いただきました。初の試みであった

「移動動物園」では、幅広い年齢層の方から大好評でした。
　ボランティア活動は自分自身の経験値を上げてくれるだけではなく、人と人を繋げてくれる役割もあり
ます。今後の学生生活をより有意義に過ごすためにも、これからも積極的に参加していきたいと思います。

　『ふるさと ふかや』の未来を語ろう！！～『ふるさと ふかや・渋沢学フォーラム』が開催されました。
　郷土の偉人・渋沢栄一翁の『立志と忠恕』の精神を育み、地域社会に愛着をもつとともに、持続可能な地域社会の
創り手を育成することを目的として、市内の小学生・中学生・高校生・大学生が参加しました。会場以外では、各学校
にもフォーラムのもようがライブ配信されました。本学では、看護学科2年の清瀬愛華さんがＭＣを務めました。

きよ  せ  まな  か
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３期生（2024年3月卒業見込）  就職内定先一覧　2023年12月15日現在（延べ数）

株式会社新進 内定
商品開発職に就くことを希望して就職活動に取り組んできました。地元に貢献したいと思
い、群馬県の食品メーカーの企業4社受け、全て内定（内々定含む）をいただきました。お客
様に喜んでいただける安全安心な商品を作り出せるよう頑張ります！

内定おめでとう！！

管理栄養学部管理栄養学科4年

大竹 まなみ
（埼玉県私立本庄第一高等学校出身）

おお　たけ
開発職に就けるかどうかを一番に重視しました。
株式会社新進の商品は私も大好きで日ごろからよく購入していたことや早め
に商品開発職に就くことができる点に魅力を感じました。

内定企業（4社）の中から
株式会社新進に決めた理由は？

A

その企業の求める人材に近づけるように心がけました。株式会社新進では、「挑戦できる人物」を求めていたため、
面接ではボランティアの話や資格の取得に挑戦し合格できたこと、落ちても何度も挑戦したことなど、自分が挑戦
してきたことやこれから挑戦したいことに重点をおいて選考を受けていました。

A

　率も高い商品開発職ですが、
「選んでもらえる人材」になるため、　張ったことは？

内
定

課外活動 取り組みの

詳しくはこちら ▶
就職活動の時期になり「ガクチカ（学生時代に力を入れたこと）がない」と

いうことにならないよう、実習やレポートで忙しい学生でも学内や地域

（深谷市内など）で気軽に参加でき、社会貢献できる活動が複数あります。

深谷キャンパス

管理栄養学部

管理栄養学科

17
8

THU

深谷市
福祉健康まつり

29
10

SUN

ふるさと ふかや
渋沢学フォーラム

10
11

FRI

ふるさと上柴まつり

18
11

SAT

おしごとフェスタ2023

2023年

18
8

FRI

課外
活動

●国際医療福祉大学塩谷病院
●埼玉県立病院機構
●佐野厚生総合病院
●佐野市民病院
●ティーエムクリニック
●DIO CLINIC

病院
●株式会社コロワイドMD
●株式会社新進
●株式会社田村屋
●株式会社ヨコオデイリーフーズ
●タマムラデリカ株式会社
●日清医療食品株式会社
　ヘルスケアフードファクトリー関東

商品開発、品質管理、製造等
●おおいし歯科医院
●大宮区役所前歯科

歯科
●はなぶさ苑
●ひだまりの家やまと

福祉施設

●エームサービス株式会社
●株式会社グリーンハウス
●シダックス株式会社
●株式会社LEOC
●日清医療食品株式会社

委託給食会社

▼ふるさと上柴まつり

▲OBもかけつけてくれました！▲おしごとフェスタ2023

▼ふるさと ふかや 渋沢学フォーラム

▲全問正解者にはオリジナルグッズをプレゼント‼

▼減塩のコツ
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統合実習
～臨床工学科と共同の学内演習～

根拠を考える重要性

4年生

ヒューマンケア基盤実習
～実習に向けて学内でマナー講座・演習～

1年生

初めての病院実習では、責
任感に加えて緊張も感じま
したが経験を通じ、ようやく
看護師への一歩を踏み出せ
たような気がしました。

接遇を心がける事は患者
様、ご利用者様への信頼
に繋がることを今後も忘
れず、学習に励みたいと
思います。

　先日、統合実習に向けて臨床工学科との学内演習を
行いました。
　コロナ禍で技術演習があまり出来ていなかったため
不安がありましたが、演習ではICUを想定し、モニター
やドレーンなどが装着されている実際の患者様に近い
形で、全身状態の観察を行うことができました。
　臨床工学科の先生には、普段あまり目にすることの
ない器具やモニター上に示されているデータの値など細かく教
えていただくことができました。
　私は事前学習をして臨んだのですが、実際に演習の場に立つ
とうまく出来ず、知識不足を感じました。
　国家試験の対策を行う上で、先生方より日頃から「“どうしてな
のか？”をしっかり考えられるようにすると良いよ」とアドバイス
をいただくため、今後も一つ一つに対して疑問を投げかけながら
学習を進めたいと思います。

study
friends

interestStudent lifeMakuhari
Campus

　入学して1年半がたち学校生活にも慣れてきました。入学し
た頃は勉強についていけるか、新しい友達と一緒に学ぶこと
は出来るかなどといったことで不安でいっぱいでした。しか
し、講義を受けてみると先生方は分かりやすく指導をしてく
ださったり、友達ともテスト勉強を一緒に行うなど楽しく学校
生活を送ることができています。学内の演習では患者様が苦
痛を感じないためにも正しい方法で看護ができるように事前
学習から復習までしっかりと取り組みました。基盤実習の際
には習ってきたことの復習を何度もしました。バイタルサイン
の確認や会話をする際の声の大きさや声のトーンの高さを気
をつけるようにしました。これからも実習に向けた演習や講
義が増えていくので予習、復習をしっかりとし、基礎看護実習
に繋げていきたいと思います。

（千葉県立佐倉東高等学校出身）
大木 絵美華幕張ヒューマンケア学部

看護学科２年

おお　   き　　　え　　 み　　 か

　東都大学のヒューマンケアの理念に惹かれ、自分の目指す看
護師像を叶えることができると思い東都大学に入学しました。私
の目指す看護師像は、祖母が入院した時、不安そうな祖母だけ
でなく、私の母にも親身に接して気遣ってくれた看護師さんのよ
うに、患者様の不安や辛いことに親身に寄り添い安心して治療
に臨めるよう支えることのできる看護師です。
　基盤実習では、実際に看護師が働いている姿を間近でみるこ
とで患者様とコミュニケーションを取りながら、一人一人に合っ
た看護ケアを行いその人らしい生活が送れるように支えている
ことを学びました。 
　入学当初は不安な気持ちや大変さもありましたが、同じ目標
を持つ友人と日々頑張っています。授業や演習では、先生方が分
かりやすく説明し、分からない時にはチューターの先生がサ
ポートしてくれます。充実した授業や、チューター制度が東都大
学の魅力の一つだと思います。自分の理想とする看護師像を目
指し、最善を尽くしたいと思います。 

（千葉県私立千葉聖心高等学校出身）
カジェ サユリ幕張ヒューマンケア学部

看護学科１年

自分の理想とする看護師像を目指して入学してから学んだこと

か　   じ　　ぇ　　   さ　　ゆ　　り

新任教員
現代社会ではストレスが多く、精神疾患
に罹患する人が多く存在しています。そ
の精神疾患の方を看護する方法を学ん
でもらいたいと考えております。

幕張ヒューマンケア学部看護学科 准教授

野田 義和
の　　だ　　  よし　 かず

はじめまして。一緒に学びながら卓越
性を追求し、力強い教育コミュニティ
を作りあげましょう。皆さんとの出会
いを楽しみにしています。

幕張ヒューマンケア学部看護学科 准教授

川野 英子
かわ　  の　　 えい　　こ

紹介

小児看護学に着任しました。学生の皆様
と共に私自身も学び、還元できるよう頑
張ります。よろしくお願いします。

幕張ヒューマンケア学部看護学科 助手

吉田 由香里
よし　  だ　　　ゆ　　か　　り

7月より精神看護学に着任しました。こ
ころの健康について、皆さんと一緒に
学び、考えていきたいと思います。よろ
しくお願いします。

幕張ヒューマンケア学部看護学科 助手

中川 真紀
なか　がわ　　 ま　　き

健康を支援することは難しさもあり喜
びもあります。生まれたこの地、千葉市
で教育を通じて地域に貢献していきた
いと思います。

幕張ヒューマンケア学部看護学科 准教授

久米 絢弓
く　　め　　  あや　 み

7月より基礎看護学に着任しました。看
護って難しいけど、楽しい！と感じられる
学生さんが一人でも増えていけるように、
全力を尽くします。

幕張ヒューマンケア学部看護学科 助手

椛田 恭子
かば　  た　　きょう　 こ

幕張キ
ャンパス

幕張ヒュ
ーマンケ

ア学部

看護学
科

幕張ヒューマンケア学部看護学科4年

堀江 千尋
（埼玉県私立浦和実業学園高等学校出身）

ほり　  え　　 ち　  ひろ

幕張ヒューマンケア学部看護学科１年

永野 嗣久
（千葉県柏市立柏高等学校出身）

なが　 の　　つぐ　ひさ
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friends
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　自身の野球経験の中で、何度も怪我で苦しい思いをしました。
その時に、理学療法士の方に心身ともに支えていただいたこと
から、自分も患者様に寄り添える理学療法士を目指し、将来はス
ポーツ現場で選手たちのサポートをしたいという夢があります。
　昨年の実習先で、地域支援センター業務を体験する機会があ
り、それまで理学療法士は患者様と1対1で治療を行うというイ
メージがありましたが、そこでは通いの場など人の集まる環境作
り、自主的な行動の大切さ、災害時に現場に向かうＤＭＡＴなど
のチームがあるなど、理学療法士が活躍する場面が多様にある
こともわかりました。
　今後、整形外科分野において常に広い視野を持ちながら、患
者様に信頼される理学療法士を目指していきたいです。

　2023年度のオープンキャンパス
も理学療法学科は盛況です。学生
生活についての発表、キャンパスツ
アー、展示ブースなど、どれも在学
生が中心となって進行しています。
参加者の皆さんも、楽しく学生と交
流されていました。新学期に向け２
０２４年３月にオープンキャンパス
を実施します。理学療法に興味の
ある方、進路を迷っている方、是非
ご参加ください！！

（千葉県私立千葉黎明高等学校出身）
森川 健太郎幕張ヒューマンケア学部

理学療法学科4年

もり　 かわ　　 けん　  た　　ろう

　東都大学の特徴は多彩な分野の先生達がいることだと思い
ます。高齢化社会の日本に欠かせない地域理学療法の先生やス
ポーツ選手のコンディショニングを行う先生など専門性のある
先生から直接学ぶことができます。私も入学する前はスポーツ
に関わるお仕事がしたいと思っていましたが、日々の授業を受け
ることで他の分野の内容も楽しいと思うようになり将来の選択
肢が増えたと考えています。
　来年から3年生になり、より専門性のある授業になってさらに
難易度が上がると思います。ですが、理学療法士になれるように
必要なことを地道に努力していきたいと思います。

（秋田県立新屋高等学校出身）
羽良 美風幕張ヒューマンケア学部

理学療法学科2年

視野を広げて4年間を振り返って

は　　 ら　　　み　   はや
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法学科

就職説明会

　2023年10月7日～ 9日幕張キャンパスにて、
PERFORM BETTER JAPAN Summit 2023
が開催されました。水泳オリンピック金メダリ
ストの北島康介さんがゼネラルマネージャー
を 務 め るPERFORM BETTER JAPANは、日
本のスポーツ業界、フィットネス業界で活躍す
るトレーナー・理学療法士を対象とした講習会
を年1回開催しています。

　本学の理学療法学科の１・２・４年生が学
生ボランティアとして参加しました。学年を
超えてコミュニケーションをとることがで

き、また現場で働くトレー
ナーと触れ合ったり、講義
や実技を受講したりと、今
後のモチベーションにつな
がるとても有意義な３日間
となりました。

3.4年生を対象に、関連病院の
就職説明会が行われました！！
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　「保健医療福祉の質と安全の向上のために、医

療の特質をふまえ、最適な情報処理技術を用い、

医療情報を安全かつ適切に管理・活用・提供する

ことができる保健医療福祉分野の専門職」です。

　試 験 は「医学・医 療」、「情 報 処 理 技 術」および

「医療情報システム」の３領域からなり、３科目の

合格が必要になります。

～医療情報技師と
は～

幕張キ
ャンパス

幕張ヒュ
ーマンケ

ア学部

臨床工
学科
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（千葉県私立志学館高等学校出身）
鈴木 健仁幕張ヒューマンケア学部

臨床工学科2年

すず　   き　　  たけ　　と

臨床工学科の学生生活
　私が臨床工学技士を志した理由は、医療従事者として地域社会に貢献できる人材になりたいと
思ったからです。その為には大学生活での勉強、経験が重要だと思っています。
　講義では、1年次と比べると専門的な知識を学ぶことが増え、非常に楽しいです。反面、内容が難し
く、躓いてしまうことも多々あります。ですが、臨床工学科にはすぐに質問ができる頼りになる先生
方、友達がおり、とても恵まれた環境で学校生活が送ることができています。
　これからは3年次に向けて自分の苦手分野や、国家試験に向けての対策もしていきたいと思って
います。また人間としても大きく成長できるよう、充実した大学生活にしていきたいです。

実習の中で患者様が直面する様々なトラブル

を想定して、解決できる人材を目指します。

この実習では、人工心肺装置について、原理・

構造を実際に確認し、さらに実務における

セットアップから心疾患ごとの基本操作に

ついて実践的に体験し、その特徴や注意す

べき点など具体的な操作について修得して

います。

学内実習のようす

シープリン

資格試験報告!!

オープンラボが開催されました

体外循環療法装置学実習

本学の学生が第２種ME技術実力検定試験に合格しました！
受験者は無事全員合格を果たしました。おめでとうございます！

試験は９月に行われました。夏休みは朝早くから夜まで学校に来て勉強しまし
ていたので、友達とともに合格できて嬉しく思います。今後は実習や卒業研究
もあり大変なことは覚悟していますが、第１種も合格を目指したいと思います。

◆第２種ME技術実力検定試験

合格者の声

　「ＭＥ機器・システムの安全管理を中心とした医用生体
工学に関する知識をもち、適切な指導者のもとで、それを
実際に医療に応用しうる資質」を検定するものです。　合格者は日本生体医工学会より合格証明証が交付さ

れ、「第２種ＭＥ技術者」の呼称が使用できます。また、第
１種ＭＥ技術実力検定試験の受験資格が得られます。

～第２種ME技術実力検定試験とは～

昨年度の合格者に続き、本年度在学生（3年生）から医療情報技師
検定の合格者を輩出しました！
今年は全体の合格率が36.1％でした。将来の幅を広げるため、大学
在学中に取得できたことは素晴らしい実績です。

試験が８月下旬だったのでME２種対策と
の両立は少し苦労しましたが、昨年あと１点
足りなかった科目を無事クリアし合格する
ことができました。社会人になってからはま
ずは臨床に集中したかったので、在学中に
取得できホッとしています。

　１１月１９日（日）、幕張キャンパス東都祭と
ともに、オープンラボが開催されました。
　臨床工学科は内視鏡体験、酸素飽和度測定、
模擬集中治療室など、参加者が手軽に体験
できるブースを出展し、臨床工学技士という
職業を身近に感じてもらえるイベントになり
ました。ご協力、ご参加いただいた皆様、あり
がとうございました！！

◆医療情報技師検定

合格者の声

仁愛、博愛の象徴である羊の『シープ』 
と、 臨床工学技士の『りん』を合わせて
名付けられた『シープリン』です！平成27
年日本臨床工学技士会オリジナルマス
コットとして誕生し、臨床工学技士を1人
でも多くの方に知ってもらうために日々
活動しています。

3年生

人体模型（等身大）の分解、組み立てを

通しからだの構造について学び、

組織標本の顕微鏡観察により、

主 要 な 器 官 の 微 細 構 造 をス

ケッチするなどし、理解を深め

ています。

基礎医学実習1年生

誕生日：４月11日
生息地：医療機器管理室
好きな食べ物：羊羹と電気。電気は
　　　　　　  尻尾から食べます。（充電）
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　リプロダクティブヘルス看護学実習を通して、産後の退行性変化や
進行性変化、新生児の子宮外生活の適応過程を実際に目で見て学ぶ
貴重な体験をさせてもらい、学びを深めることができました。
　分娩見学では、人の誕生の瞬間を見学し、母親への感謝の気持ちや
命の大切さを改めて感じることができました。看護師・助産師の妊婦
さんに対する声掛けや思いの傾聴を実際にみることができ、看護師の
あるべき姿を再確認することができました。
　今回の実習の対象者が妊婦さんであった
ため、男性学生である私にはケアや援助で
の配慮がデリケートで難しいと感じました。
今後の実習では、関わりが難しいと思う患者
様でも私にできる事を探し、向き合う姿勢
を大切にし、学習に励んでいきたいです。

沼津ヒューマンケア学部看護学科3年

石井 千尋（静岡県立伊東高等学校出身）

いし　  い　　　ち　   ひろ

　私は今回のリプロダクティブヘルス看護学実習で、分
娩第Ⅰ期という陣痛が始まり子宮口が開き切るまでの看
護、その後の褥婦と新生児の看護につかせていただきま
した。産痛時の産婦の表情や産痛を緩和させるケアか
ら、お産の大変さを知ることができました。産後に子宮が
元の大きさに戻りやすくするために行う産褥体操の資料
を作成し、保健指導を実施しました。褥婦が今後も続け
られそうとおっしゃってくださり、とても嬉しく思いまし
た。新生児の看護では、呼吸状態の異常に気づくことが
でき、観察が重要であると実際に経験することができま
した。今回の実習で学んだ母性看護の専門的な知識を
定着させるために、今後も学習に励んでいきます。

沼津ヒューマンケア学部看護学科3年

渡邉 綾香（静岡県沼津市立沼津高等学校出身）

わた　 なべ　  りょう　 か

リプロダクティブヘルス看護学実習を終えて

1年生の看護実習

授業紹介

体験
報告

　東都大学沼津キャンパスでは、教育・
研究の成果を広く地域・社会に紹介し、
公開していくことを目指して公開講座を
毎年開催しています。
　今 年 度 は11/18（土）、本 学、田﨑知 恵
子教授により「条約批准から30年～子ど
もの権利について一緒に考えてみません
か～」をテーマに開催しました。参加者か
らは「病気の告知について興味があった
ので参考になった」「子どもの権利、自由
について考えさせられた」「子どもは大人
になりつつある人間だという認識をもっ
て子どもと接していきたい」という感想が
聞かれました。
　次年度も教育資源を地域に還元する
講座を継続していく予定です。

▶ 公開講座 条約批准から30年～子どもの権利について一緒に考えてみませんか～テーマ

　看護学科2年次生を対象にリプロダ
クティブヘルス看護学援助論では正常
経過にある妊産褥婦と新生児の身体
的特徴と心理・社会的特性、アセスメ
ントおよび看護について学習します。ま
た、正常経過から逸脱した妊産褥婦と
新生児の身体的特徴と心理・社会的特
性、アセスメントおよび看護についても
学習します。妊産褥婦と新生児に必要
な看護を理解し、リプロダクティブヘ
ルス看護学援助論に必要な母性看護
技術を習得することをめざしています。

▶ リプロダクティブ
  ヘルス看護学援助論

　2023年8月5日(土)、沼津キャンパスにおいて「中学生看護体験教
室」を開催しました。今回が初めての開催ですが、沼津市教育委員会
に協賛いただき、沼津市内の中学校に通う全中学生に呼び掛け、申
込期限より早く定員の30名に達しました。
　体験教室では最初に看護師・保健師の仕事についての簡潔な講
義の後、3つのグループに分かれて血圧測定、聴診器での聴診、正し
い手洗いの方法について体験学習を行いました。

　おかげさまで体験後の感想も好評で、「看護への
興味が深まり、とても楽しかった」、「学生の方が明る

く話しかけてくれてと
ても楽しかった」、「高
校生になったらオープ
ンキャンパスにも参加
した」などのお声をい
ただきました。大変好
評でしたので、来年度
も開催予定です。

▶ 中学生看護体験教室

　看護師の後ろについて現場の看護を見学するシャドーイング実習を通じて、私は患者様と看護師
の信頼関係について実際に体験することができました。
　患者様のADL 自立を目標としたケアをする一方で、状況に応じて看護師を頼ってもらうことも大切
だと感じました。看護師は患者様のもとに訪室する度にナースコールの位置を調整し、「何かあったら
ナースコールで呼んでくださいね」と声を掛けていました。患者様の中には、看護師を呼ぶことに遠慮
してしまう方もいると思います。患者様の安全・安楽性を確保するためには、小さなことでも看護師を
頼ってもらえるような信頼関係を築くことが必要だと感じました。
　ヒューマンケアを学ぶ学生として必要とされる「人に尽くす看護」の理解が深まりました。看護師は、
患者様の想いにいち早く気づくことが必要だと考えました。そのためには、知識はもちろん、鋭い観察
力と信頼関係構築のためのコミュニケーション能力を養っていくことが必要だと感じたので、これか
らの学びに活かしていきたいと思います。

実習で学んだ信頼関係の大切さ

　私が実習で見た看護の形とは患者様の自立を目的として、看護師が補助をする姿です。前提として
患者様の退院を見越して看護計画を立案しており、患者様や看護師、他職種との情報共有を定期的
に行っていました。また、医療事故を未然に防ぐ意味もかねているため、患者様との会話の中で、その
日の体調や、要望などを何気ない会話で聞き、カンファレンスなどで、患者様について他の医療従事
者と話し合う現場を見学することができました。
　毎日、決められた看護計画で動いている看護師でしたが、患者のその日の体調や食事の摂取
量や薬の服用などの確認から予定を変えるなど、状況に応じて時間や方法を変えて、他の看護
師に情報共有する姿も見られました。看護師にはそういった臨機応変な対応力も必要だと感じ
ました。
　今回の実習では知識や技術だけでなく、患者様に接する際の気遣いや、適切な対応力が必要だと
実感し、私の今後の学習に活かしていこうと思いました。

情報共有の重要性

沼津ヒューマンケア学部看護学科1年

清水 朱夏
（常葉大学附属常葉高等学校出身）

し　  みず　　しゅ　　か

沼津ヒューマンケア学部看護学科1年

矢部 吏生
（吉原高等学校出身）

や　　 べ　　　 り　　 お
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沼津ヒューマンケア学部看護学科 教授

難波 亜希子
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　リプロダクティブヘルス看護学実習を通して、産後の退行性変化や
進行性変化、新生児の子宮外生活の適応過程を実際に目で見て学ぶ
貴重な体験をさせてもらい、学びを深めることができました。
　分娩見学では、人の誕生の瞬間を見学し、母親への感謝の気持ちや
命の大切さを改めて感じることができました。看護師・助産師の妊婦
さんに対する声掛けや思いの傾聴を実際にみることができ、看護師の
あるべき姿を再確認することができました。
　今回の実習の対象者が妊婦さんであった
ため、男性学生である私にはケアや援助で
の配慮がデリケートで難しいと感じました。
今後の実習では、関わりが難しいと思う患者
様でも私にできる事を探し、向き合う姿勢
を大切にし、学習に励んでいきたいです。

沼津ヒューマンケア学部看護学科3年

石井 千尋（静岡県立伊東高等学校出身）

いし　  い　　　ち　   ひろ

　私は今回のリプロダクティブヘルス看護学実習で、分
娩第Ⅰ期という陣痛が始まり子宮口が開き切るまでの看
護、その後の褥婦と新生児の看護につかせていただきま
した。産痛時の産婦の表情や産痛を緩和させるケアか
ら、お産の大変さを知ることができました。産後に子宮が
元の大きさに戻りやすくするために行う産褥体操の資料
を作成し、保健指導を実施しました。褥婦が今後も続け
られそうとおっしゃってくださり、とても嬉しく思いまし
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沼津ヒューマンケア学部看護学科3年

渡邉 綾香（静岡県沼津市立沼津高等学校出身）

わた　 なべ　  りょう　 か

リプロダクティブヘルス看護学実習を終えて

1年生の看護実習

授業紹介

体験
報告

　東都大学沼津キャンパスでは、教育・
研究の成果を広く地域・社会に紹介し、
公開していくことを目指して公開講座を
毎年開催しています。
　今 年 度 は11/18（土）、本 学、田﨑知 恵
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の信頼関係について実際に体験することができました。
　患者様のADL 自立を目標としたケアをする一方で、状況に応じて看護師を頼ってもらうことも大切
だと感じました。看護師は患者様のもとに訪室する度にナースコールの位置を調整し、「何かあったら
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してしまう方もいると思います。患者様の安全・安楽性を確保するためには、小さなことでも看護師を
頼ってもらえるような信頼関係を築くことが必要だと感じました。
　ヒューマンケアを学ぶ学生として必要とされる「人に尽くす看護」の理解が深まりました。看護師は、
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日の体調や、要望などを何気ない会話で聞き、カンファレンスなどで、患者様について他の医療従事
者と話し合う現場を見学することができました。
　毎日、決められた看護計画で動いている看護師でしたが、患者のその日の体調や食事の摂取
量や薬の服用などの確認から予定を変えるなど、状況に応じて時間や方法を変えて、他の看護
師に情報共有する姿も見られました。看護師にはそういった臨機応変な対応力も必要だと感じ
ました。
　今回の実習では知識や技術だけでなく、患者様に接する際の気遣いや、適切な対応力が必要だと
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幕張キャンパス 千葉市美浜区

幕張ヒューマンケア学部
理学療法学科

幕張ヒューマンケア学部
看護学科

幕張ヒューマンケア学部
臨床工学科

沼津キャンパス 静岡県沼津市

沼津ヒューマンケア学部　看護学科

深谷キャンパス 埼玉県深谷市

ヒューマンケア学部　看護学科 管理栄養学部　管理栄養学科

幕張ヒューマンケア学部理学療法学科2年

下谷 大貴（千葉県立印旛明誠高等学校出身）

なぜ、理学療法士に
なりたいと思い、
東都大学を選びましたか。

Q

A

幕張ヒューマンケア学部看護学科2年

中村 円香（千葉県立船橋二和高等学校出身）

看護学生の
特に大変なことを
教えてください。

Q

A

幕張ヒューマンケア学部臨床工学科1年

高梨 七海（千葉県立千城台高等学校出身）

どのような
履修科目（講義）が
ありますか？？

Q

A

沼津ヒューマンケア学部看護学科1年

山下 璃子（静岡県私立常葉大学附属橘高等学校出身）

沼津キャンパス看護科の
魅力は何ですか。Q

A

東都大学
学校法人青淵学園

せいえん

ヒューマンケア学部 看 護 学 科

管 理 栄 養 学 部 管理栄養学科

https://www.tohto.ac.jp/

〒366-0052 埼玉県深谷市上柴町西4-2-11

■お問い合わせ
　（平日  月曜～金曜  午前9時～午後5時）

TEL：048-574-2500　FAX：048-573-3840

深谷キャンパス

ヒューマンケア学部看護学科２年

川村 柚葉（埼玉県立寄居城北高等学校出身）

東都大学応援歌
～GO FOR A WIN～
視聴はこちらから！！

沼津ヒューマンケア学部 看 護 学 科

〒410-0032 静岡県沼津市日の出町1-1

■お問い合わせ
　（平日  月曜～金曜  午前9時～午後5時）

TEL：055-922-6688　FAX：055-924-5366

沼津キャンパス
幕張ヒューマンケア学部 看 護 学 科 臨床工学科 健康科学科

■お問い合わせ（平日  月曜～金曜  午前9時～午後5時）

〒261-0021 千葉県千葉市美浜区ひび野１-１

幕張キャンパス

TEL：043-273-1111　FAX：043-273-1001

幕張ヒューマンケア学部 理学療法学科

〒261-8501 千葉県千葉市美浜区中瀬1-3 幕張テクノガーデンE棟

東都大学チャンネル
YouTubeでも情報発信中！！

東都大学
LINEでも情報発信中！！

東都大学
Instagramでも情報発信中！！

理 系科目の勉 強も大事ですが、看護 の勉 強は 教 科 書やプ
リントなどに書かれている内容を「読 み 取る力」や自分 が

考えていることを相手に「伝える力」が必要です。色々な年齢層の
人と話したり、多くの文 章を読んで自分 の 考えをまとめたりする
ことを心がけてみてください。それが入学後、きっと役に立つと思
います。

オープンキャンパスに参加して、先輩（学生）と先生との距離が
近いと感じたからです。「この環境なら、わからないところが

あっても先生に質問しやすいのではないか」と思い、受験しました。
入学後、レポート作成の時に「上手にまとまらない箇所がある」と先生
に相談すると、個別で丁寧に指導してくださいました。先生の手厚い
サポートはとても心強いです。

私は今2年生ですが、試験勉強と課題が一番大変です。医療系
ではない学科と比べても課題が多く勉強量が強いられます

が、国家試験に合格するために勉強習慣は必要なので、今のうちに頑
張っています。また、後期は臨床実習も入ってくるので更に忙しくなり
ますが、慣れることが大事です！タフではありますがやりがいもありと
ても充実しています。

私は中学・高校の6年間、陸上競技部に所属していて、将来も
スポーツに関わりたく、選手をサポートするという方面で活躍

できる職業を探していたところ理学療法士という職業があるのを知
り、目指すことを決めました。東都大学には、小泉先生というオリン
ピックに携わっている先生がいると知り、スポーツ理学療法を目指す
私にとってピッタリだと思い、東都大学に決めました。

沼津キャンパスの魅力はカリキュラムの充実度にあると思います。専門科目は
もちろんのこと英語や手話など様々な教養を磨くことができます。また1 年

生の夏には基礎看護学実習 があり、早いうちから看護師はどんなことをしているの
か、看護とはどんなことなのかなどを自分の目で確かめることもでき新たな看護観の
発見にもなると思います。そして楽しくわかりやすい講義や演習を受けることができる
のも魅力の一つです。毎日楽しくて充実した時間を過ごすことができます！

1年の前期は、数学や英語などの基礎に加え、情報も履修します。情報
はITの基礎から丁寧に教わることができるので、助かっています。生物

など理系科目も履修する必要がありますが、文系出身の方も理系出身の方もス
タートは同じなので、同学年の友人たちと切磋琢磨しています。選択科目では
コミュニケーション論やスポーツ健康科学など、広い分野の科目も受講可能で
す。学年が上がると応用科目や臨床工学に関する専門科目が増えていきます。

高校までにどんなことを
頑張っておくといいですか？Q

A

管理栄養学部管理栄養学科1年

三ツ橋 亜美（群馬県立伊勢崎清明高等学校出身）

した　や　  だい　きなか むら　まど　か

たか なし　なな　み やま した　   り　  こ

かわ むら　ゆず   は み　 つ　はし　  あ　 み

色々な大学がある中で、
東都大学を選んだ決め手は
何でしたか？

Q

A

疑問キャンパスライフの にお答えします！Q A在学生が 疑問&
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